

## Anfrage 1

<b>Gremium</b>	<b>Termin</b>	<b>Status</b>
Bau- und Grundstücksausschuss	22.01.2024	öffentlich

### Anfrage FWG-Stadtratsfraktion

#### **Anfrage FWG-Stadtratsfraktion - Situation beim Anwohnerparken nach der neuen Gebührenfestsetzung für die Bewohnerparkausweise im Stadtgebiet Ludwigshafen/Rhein**

Vorlage Nr.: 20247396

#### **Stellungnahme der Verwaltung**

Das Bewohnerparken und die damit verbundene Gebühr sind ein großer Baustein im neuen Parkraumkonzept der Stadt Ludwigshafen.

Das Parkraumkonzept befindet sich in der Stadtmitte in der Umsetzung. Die Bewohnerparkzonen wurden bei mehreren Vorortterminen erfasst und die Standorte für die Parkscheinautomaten wurden festgelegt. Die Fundamente für die Automaten wurden bereits errichtet, jedoch sind die bestellten Automaten noch nicht eingetroffen. Sobald die Automaten gestellt sind wird die komplette Innenstadt vollumfänglich bewirtschaftet.

Wie bereits bei Vorlage des Parkraumkonzeptes bekannt war, kann eine Evaluierung der Situation erst nach einem Zeitraum von ca. 1 Jahr erfolgen.

Aktuell konnten in der Verkehrsüberwachung bis auf zwei freie Stellen alle besetzt werden. Die Ausbildung zum/ zur Hilfspolizeibeamten/in dauert zwei Monate.

Die neuen Kolleg\*innen sind jetzt erst mit bestandener Prüfung befähigt ihren Dienst zu verrichten.

Die Fragen im Antrag können leider nicht konkret beantwortet werden, da die Statistik eine Auswertung in dieser Form nicht hergibt.

Die Stadt Ludwigshafen hat 20 Bewohnerparkzonen welche regelmäßig kontrolliert werden. Allgemein kann dem Bau- und Grundstücksausschuss mitgeteilt werden, dass im Jahr 2022 im gesamten Stadtgebiet 97.981 gebührenpflichtige Verwarnungen erteilt wurden. Hiervon entfielen 9.124 auf den Tatbestand Bewohnerparken. Dies entspricht 9,31% aller Verwarnungen.

Im Jahr 2023 wurden insgesamt 83.597 gebührenpflichtige Verwarnungen erteilt. Hiervon entsprachen 8.772 dem Tatbestand Bewohnerparken. Dies entspricht einer Quote von 10,31%.

Seit der Gebührenerhöhung zum 01.10.2023 wurden bis zum 31.12.2023 insgesamt 803 Bewohnerparkausweise ausgestellt.

Von Oktober 2022 bis 31.12.2022 wurden vergleichsweise 1314 Bewohnerparkausweise ausgestellt.

Weitere Auswertungen sind aktuell noch nicht aussagekräftig, sodass wir das Jahr abwarten wollen, um die Evaluation durchzuführen und um zu verlässlichen Ergebnissen zu kommen.

Im ersten Halbjahr 2024 ist noch nicht mit verstärkten Kontrollen zu rechnen, weil innerhalb dieser Zeit das Parkraumkonzept nicht vollumfänglich (Bewirtschaftung) umgesetzt sein wird.